

¡Abajo los tiranos!

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Toda la España trabajadora acusa a los que la han tiranizado durante los dos últimos años. ¡Abajo los tiranos!

Redacción

Después de la represión

El Pueblo clama justicia

Han sido restablecidas en todo el país las garantías constitucionales, más de un año ha suspendidas.

El pueblo laborioso, la víctima secular, hoy puede respirar un poco más a fondo. Desaparecidos del tinglado político los que cercenaron sus libertades mínimas, se hará un poco de luz sobre la actuación durante estos dos últimos años del dúo indigno e indeseable compuesto por Lerroux y Gil Robles.

Impedida por la censura impuesta por los gobernantes del bloque, para que les tapara las salpicaduras de la sangre trabajadora, la Prensa obrera no pudo alzar su acusación contra los crímenes cometidos en la represión del movimiento insurreccional de Asturias. Sólo la Prensa reaccionaria, rastro y alcahueta podía hablar impunemente. Aprovechándose de la indefensión de los revolucionarios, difamó a los bravos trabajadores asturianos. Al unísono de la represión vertió su cieno sobre los que, mucho más hombres que ellos, supieron luchar con las armas en la mano defendiendo la causa de la emancipación obrera. Los más desastrosos actos eran atribuidos a los revolucionarios, presentándolos como monstruos carniceros; mas hoy que vá proyectándose la verdad sobre aquellos hechos, demostrándose todo lo contrario, esta misma Prensa calla cobardemente. Estas gentes son indignas de esgrimir una pluma. Tanta baja moral nos produce asco y compasión a la vez.

Pero ahora, poco a poco, van relatándose aquellos episodios, gloria de los productores insumisos. Represión bárbara, despiadada, ha sido la llevada a cabo durante este año, especialmente en la región asturiana. Asesinatos en masa cometidos hasta con hombres que no tuvieron participación en los hechos, apaleamientos, malos tratos, mutilación de seres indefensos, fusilamientos sin formación de causa, presos y más presos a llenar las inhabitables ergástulas del Estado, restablecimiento de la pena de muerte; éste ha sido el balance de la actuación radical-monárquico-cedista. ¡Ah!, pero el Pueblo no olvidará nunca a los responsables directos, los recordará siempre, transmitiendo sus nombres a las generaciones venideras, como inquisidores del proletariado español. Sobre Lerroux—el traidor de la clase obrera—y Gil Robles—ese Mussolini en ciernes—pesará el estigma de la condenación popular. La sangre que hicieron derramar los ahogará.

Los trabajadores, la clase obrera en general, debe reaccionar energicamente, reincorporarse a sus puestos de lucha, para en la hora suprema exigir cuentas.

Estrechemos nuestro contacto. Organicémonos fuertemente para rescatar, dentro este período de garantías, que tampoco será eterno, las conquistas y derechos atropellados durante tanto tiempo. No caigamos nuevamente en errores por nuestra candidez. No seamos tan ingenuos de creer que la justicia que clama el Pueblo la darán los políticos de la otra acera. Los políticos, como los lobos, no se muerden entre sí. La reparación a tanto crimen ha de exigirla, y conseguirla, el pueblo productor.

Después de hundidos por sus propias culpas los agentes de la reacción y antes de que vuelvan a su intento de ensangrentar nuevamente al país, los trabajadores todos han de juramentarse y levantar a toda España en pié como un Asturias para aplastar a los enemigos del Pueblo.

Después de tanto manifestar que se vá a la normalidad, al restablecimiento de las garantías, se hace un escarnio de ellas. A honrados trabajadores, encarcelados gubernativamente, en vez de darles la libertad que nunca debía haberseles quitado; se les aplica la Ley de Vagos. Protestamos con toda nuestra energía contra este vil atropello a los derechos civiles de los trabajadores.

Hay que salvar a los condenados a muerte

Aún nuestros gobernantes no han dicho palabra respecto a nuestros compañeros condenados a la última pena. Hemos de salvarles a todo trance, hacer que desaparezca la sombra trágica del patíbulo, que se yergue sobre sus cabezas.

Hemos de tener en cuenta que si no hacemos por ellos lo que haríamos por nosotros mismos, no pondremos a gobernantes y dueños de este engranaje social, en situación a que les obligue a ceder lo que pedimos, cual es de que sean indultados y puestos a salvo de la acción del verdugo.

¿Van a creer los que tan fácilmente condenan a hombres a la última pena que aplicándola acabarían con las ideas que encarnan los condenados? Así lo entienden la mayoría de cerebros encerrados en la obscuridad de la historia e incondicionales partidarios y admiradores de esa historia que nos habla y nos recuerda que los poderosos señores feudales para sentir bien sus negros sentimientos mataban en todo momento a los que consideraban sus esclavos. Es vergonzoso, en pleno siglo XX, siglo éste, llamado de plena civilización, que aún exista esta deshonra, como es la de matar fríamente a hombres que si delinquieron, fué porque la sociedad les obligó.

Los hombres de sentimientos libres, deben prestarse a que la pena de muerte desaparezca.

Nuestros compañeros condenados a muerte han de ser indultados. El pueblo lo reclama a grandes voces.

¿Somos anarquistas de hecho o de palabra?

J. A. Gener

En cuanto a estos señores que - El Son muchos los anarquistas de palabra; son muchos los que en reuniones de cafés y bares toman la palabra y con su poca o mucha oratoria convencen a los reunidos; pero no dan ningún ejemplo. En la actualidad está visto y aprobado que una conversación sostenida por un hombre que tenga su ejemplo ya dado, su propaganda será útil, mientras que sostenida por un charlatán no tan sólo es inútil su propaganda, sino un obstáculo que hay que barrer cuanto antes para superar la moral anarquista y para que se superen también los jóvenes que entren por vez primera en nuestro campo *Emancipador*.

Estos hombres que hablan en todos los lugares que frecuentan, y que lo poco que exponen es calcado de la palabrería de los parlanchines, sin presentar ninguna sugerencia auténticamente hija de su mentalidad, no merecen nuestro aprecio, sino el desprecio de todo hombre consciente y libre que intenta superarse y superar los adictos al hermoso y sublime ideal Anarquista que todos los seres humanos deben reconocer.

Vemos jóvenes de ambos sexos que se forman una mentalidad propia, logrando con mucho estudio y muchos sacrificios arrollar los obstáculos que se interponen a su paso emancipador y a su evolución intelectual. Este es el verdadero camino, por esta vía de saneamiento mental llegaremos a la total Redención Humana.

La palabra sin el ejemplo, no tiene valor.

Actualidad juvenil

La Educación y su Independencia

Morales Guzmán

Nadie ignora la finalidad que persiguen las Juventudes de Educación Libertaria como organización Ibérica. Ni es sindical ni es específica. No puede serlo ni debe serlo. Su marcha es paralela. Es revolucionaria cuando la C. N. T. precisa su apoyo. Es anarquista cuando la F. A. I. se encuentra en peligro. La juventud en su tarea de educación no debe estar influenciada por determinada organización. La educación es anarquista; pero no es específica ni sindical. Lo ideal es anarquista. En ninguna inteligencia cabe la idea de que la educación puede ser afín, antes de crear la conciencia del individuo. Si la juventud desconoce lo que es el anarquismo, menos puede ser específica. Sería un peligro para el desarrollo y penetración del anarquismo, si en su seno admitiéramos individualidades que por su estado rebelde sienten tan sólo una ráfaga de simpatías hacia la anarquía.

En la educación anarquista de la juventud no deben existir grupos de tendencias; esto, ocasiona más daño al anarquismo que veinte años de represión feudal. Hoy la mayoría de la juventud agrupada en las Juventudes ignoran por completo los conceptos sociales y científicos del anarquismo. Las tendencias han abusado de su dinamismo; incluso han ido infiltrando sus opiniones para mayor confusión de la juventud. Esto debe terminar camaradas anarquistas de España. Si, nosotros los anarquistas, tenemos algunas diferencias en nuestras opiniones o tesis, no debemos de ir a las Juventudes a propagarlas. A las Juventudes debemos ir a propagar la Anarquía y a educar con elevados ejemplos los valores doctrinarios del anarquismo. Los anarquistas españoles debemos cooperar en la educación de las juventudes populares. Nuestra labor a realizar es grande y fructífera, sí, en vez de crear grupitos de tendencias, vamos a la juventud a educar en anarquista.

En España en estos últimos tiempos hemos propagado la revolución social más que la Anarquía. Reconozcamos este error y principiemos por ampliar nuestra propaganda de educación cultural y doctrinaria; respetando la línea independiente de educación de las Juventudes. Organicemos conferencias donde se hagan exposiciones doctrinarias. Hagamos antes la conciencia y la capacidad, que la afinidad; los individuos antes que los grupos; los grupos antes que la confusión de las tendencias.

En la educación anarquista de la juventud debe existir la independencia para hacer frente a todos los síntomas de carácter divisionista. El movimiento educativo juvenil no debe estar metido en el círculo de una tendencia; no, su misión es amplia y su labor es anarquista, netamente anarquista. Creer que las Juventudes son específicas por el solo hecho de recibir y vivir en un ambiente de educación anarquista, es querer engañarnos nosotros mismos.

Si por leer un libro o un periódico anarquista creemos que el individuo reúne los indispensables conocimientos para crear su capacidad, podemos irnos a dormir una eternidad y tal vez cuando

hayamos despertado nos encontremos con que una insignificante minoría conoce a fondo nuestras concepciones.

No dudamos que haya compañeros que continúen cerrados en que la independencia de las Juventudes de Educación es ideológica, es decir, de una tendencia opuesta a la C. N. T. y a la F. A. I. ¡Camaradas, estamos cansados de repetir que los actos y actividades de las Juventudes han demostrado que se identifican con los citados organismos!

La independencia de las Juventudes, camaradas todos, es orgánica porque su labor es puramente de educación; educación independiente de toda tendencia y morbosidades personales.

Madrid y Cárcel.

El miedo no deja ver claro a los señores de "El Bien Público"

Hace ya unos días que este diario local sacó a la luz pública un recuadro titulado nada, menos que: « ¡Todo un programa! ». Este « programa »—según él—ha de ser presentado a los señores Azaña, Sánchez Román y Martínez Barrio para que lo realicen cuando estén en el Poder. Y lo más chocante del caso es que—siempre según el órgano cavernícola—este documento ha sido confeccionado por: Comunistas, sindicalistas, socialistas y también incluye a los anarquistas.

Nos parece que « El Bien Público » está un poco fuera de quicio, seguramente por mala fé, porque en cuanto al programa que presenta—si es que exista—están bien tranquilos sus redactores, que los anarquistas no formamos parte de este truculento programa. Pero si acaso fuese por ignorancia, les decimos que nosotros no formamos parte de ningún programa electoral. Pero si le advertimos que el día que logremos implantar nuestra sociedad comunista libertaria—que creemos no está muy lejos—tiraremos por la borda a Guardia Civil, Guardia de Asalto y todo cuanto huela a mando, por considerarlo pernicioso para la convivencia humana. Mas esto no ha de encomendarse a nadie, sino que ha de hacerlo el pueblo mismo desde abajo.

En cuanto a estos señores que « El Bien Público » menciona, estamos tranquilos que no lo harán porque de hacerlo se les habría terminado la buena vida, ¡como no podrían ya chupar del botel! Así, pues, tranquilicense que por este conducto no hay cuidado. Pero si queremos decirles que sería conveniente se enteraran un poco de nuestras teorías y no harían muchas veces el ridículo, como lo han hecho esta vez, maestros de todo y oficiales de nada.

Creemos se darán por enterados estos periodistas de alta estafa, ¿verdad?

Nada más.

Camaradas:

Propagad: "Solidaridad Obrera"

Palabras de un Campesino rebelde

Floreal del Campo

Mis pensamientos son revolucionarios pero esto no significa nada de extraño, porque sufro y vivo bajo una horrorosa explotación. Y como mi ideal es el ácrata, tengo mi deber de luchar y pagar en todos los centros a que acude el proletariado, la libertadora e igualitaria Sociedad sin explotados ni explotadores.

También de mi pluma saldrán bien marcadas las palabras que pongo dirijo a los perturbadores de la clase obrera. ¿Quiénes son los verdaderos perturbadores de los trabajadores? Todos los políticos en general.

Ahora los cobardes y farsantes, embusteros políticos empiezan a subirse sobre las tribunas a gritar sin ton ni son y prometer la luna y el sol.

¡Canallas políticos, no son promesas lo que desea el oprimido! Son hechos, y los hechos sólo los pueden realizar el obrerismo organizado que piensa liberarse de la esclavitud.

Otra vez ante la realidad. El paria debe estar bien prevenido; se acercan unas elecciones para embaucar más al explotado y un consejo quiero dar, como elemento que lucho por las causas justas del proletariado: Decir a los obreros que no voten y que odien a las urnas, y será dar un paso hacia la obra social.

¿A qué se parece la urna? A una lata de basura. Pues también habeis de tener

Se enseña al niño cuando nació Carlos Magno, cuando murió Napoleón u otros carniceros de la humanidad, y no se le dice quién ha inventado el arado, quién ha sido el primero que ha fabricado el pan.

Apóstrofe a la guerra

Atrás, guerra maldita,
no des un paso más,
que si andas como vas
la ferocidad resucita.
La dignidad se marchita
ante tu horrorosa faz
y trucas la hermosa paz
que entre los buenos habita.
Con frialdad pasmosa
riegas los campos de sangre,
en la ciudad hermosa
tus balas siembran hambre.
Con tus grandes tropelias
todo se ve arrollado
mueren artes y alegrías
del juvenil sueño alado.
Siembras odios y discordias
entre el género humano,
haces héroe y condecoras
a quien asesina a su hermano.
Viejos, mujeres y niños
corren el mismo sino,
todos se ven victimados
por hombres bestiales y dañinos.

¡Atrás, guerra destructora,
que todo en tí es muerte!
¡Eres criminal, eres traidora,
¡Atrás!! No quiero verte!
¡Eres visión aterradora!
¡Tu vida es la muerte!
¡Atrás, guerra maldita!
¡Atrás, no quiero verte!

JOSÉ REQUENA

en cuenta lo que en la historia siempre se ha visto: que de las elecciones en vez de sacar algo fructífero, se han sacado desengaños. Aquí lo tenemos, en España. Antes del 14 de Abril todo eran promesas y gallardías, el día 14 de Abril se instauró la República en España; el pueblo con una alta admiración, cantando himnos y alzando banderas por las calles, creía que era una nueva vida. ¡Esto ha sido todo un sueño! Además a la aristocracia le parecía que había estallado una revolución. Pero no; lo que estalló fué la contrarrevolución con « capa » de amiga de los trabajadores. Pero un día, un grupo de obreros salieron en manifestación a pedir lo prometido por el Gobierno « revolucionario », y fué cuando se quitaron la capa.

En estos momentos yo estaba afiliado a la U. G. T. y me recuerda muy bien de los atropellos cometidos por el gobierno azaña-socialista. Cuando un obrero salía a pedir pan se le daba plomo por el pecho y la barriga. Esto no lo pueden desmentir porque está en la memoria de todo el proletariado ibérico: Arnedo, Castilblanco, Figols, Pasajes, Barcelona, Casas Viejas, deportaciones a Bata, Villa Cisneros, etc.

Los obreros siempre han sido las víctimas de las elecciones, y lo serán porque no hay nada que concretamente conduzca al bienestar social. Al censurar al primer bienio, no quiero, ni mucho menos, defender al segundo bienio, más desastroso aún. No; soy contrario a todos los gobiernos, como digo más arriba. Yo al manifestarme así, es porque he visto con mis propios ojos que un obrero escucha más una mentira de un sinvergüenza que lo explota, que una verdad de un hermano suyo, que sufre lo mismo que él. Otra vez un aliento más al paria. La C. N. T. y la F. A. I. tienen un puesto de combate, para todo el proletariado que tiene interés de luchar mejor en contra de los tiranos de la carne de nuestra carne, o sean los tiranos del pueblo. Tanto la C. N. T. como la F. A. I. son las únicas ramas en España que pueden alcanzar la nueva vida del esclavo de hoy. ¡Obreros! ¡Adelante! Sin descansar, por el triunfo de nuestros ideales y el bienestar de la Humanidad. ¡Viva el Comunismo Libertario!

Mercadal.

C. N. T.—A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores Mahón

Este Sindicato convoca a sus afiliados a la Junta General extraordinaria que ha de celebrarse el próximo lunes, día 20 del corriente mes a las 9 de la noche.

Por la buena marcha del Sindicato es necesario que acudan todos los asociados.

EL COMISÉ

AVISO

Desearíamos que la « Revista Blanca » enviara a esta Redacción las páginas del libro « Conflictos entre la Religión y la Ciencia », números 49 at 56 o bien la Revista que lleva dichas páginas.

Balance de la represión asturiana: Cinco mil muertos, seis mil heridos, treinta mil presos y demás actos de bandidaje. ¡Estos crímenes no pueden quedar impunes!

Las cosas que pasan en este mundo

Copiamos del diario local «La Voz de Menorca», hace unos días, la siguiente noticia:

“Homenaje a la Guardia Civil”

La entrega de la bandera regalada por suscripción popular iniciada por el ex Gobernador Civil don Juan Manent a esta Comandancia de la Guardia Civil ha sido señalada para mañana.

Dicho acto tendrá lugar frente al Instituto de Segunda Enseñanza y el desfile militar en la continuación de la Rambla donde será levantada una tribuna para la Presidencia y Autoridades.

Será madrina de la nueva bandera la señorita Margarita Manent, hija del ex Gobernador don Juan. Este como iniciador del pensamiento y alma de la suscripción asistirá también al acto, llegando para ello a Palma hoy.

Este acto revestirá inusitada solemnidad.

Esto es el texto íntegro de la gran noticia. ¿Cómo han cambiado los tiempos señor Manent? ¿No se acuerda ya de cuando pertenecía a los «jóvenes bárbaros» del que era jefe el malogrado políticamente, que por nuestro gusto lo tendrían que ser todos por el bien de la humanidad—Lerroux?

Pues creemos que sería de gran utilidad, recordarle más o menos, a algunas frases de aquellos lejanos tiempos en que Vd. «era tan revolucionario».

Se hace necesario que los hombres no respetemos ni a la Guardia Civil ni

DE SEMANA A SEMANA

DELICADEZAS PARA GON LOS ANARQUISTAS

Manuel Cordero hablando de los monárquicos españoles, los trata de anarquistas, dando a entender que «si en España existe algún elemento revolucionario, anarquista, perturbador, son las derechas».

Qué amable es el señor Cordero. Nada sabemos, pero ahora vemos que es un conservador empedernido. No se le puede tratar de otra cosa, pues todo el mundo ya sabe que la anarquía es un ideal completamente equilibrado y de fácil realización. En cambio él se entretiene en desprestigiar al anarquismo. ¡Hay que ver, los socialistas!

LA «CIVILIZACIÓN» ITALIANA

Se asegura que para vengar la decapitación de los aviadores italianos que cayeron en manos de los etíopes se emplearán gases tóxicos y el «fuego líquido», sin ninguna consideración.

De cada momento se ve más claramente lo que pretende Italia. Su intención no es otra que la de sembrar la

Autoridad alguna; todos los hombres somos iguales.

Otro. «Los obreros cuando tienen falta de pan, acuden al Municipio—esto en tiempos de la fatiga Monarquía— para que los atiendan, y en vez de atenderlos, les ponen frente a ellos la Guardia Civil, que en vez de pan les dan plomo.» Por qué continuar, creemos que con estas palabras le recordaremos aquellos tiempos mozos que han pasado para no volver jamás. ¿Verdad señor Manent?

Cuánta diferencia del pasado al presente. El pasado, cárcel, por haber pronunciado algunas palabras que las autoridades consideraban delictivas; procesos, persecuciones, lucha por el bien de la humanidad.

De ser sinceras aquellas demostraciones «revolucionarias» no las habría olvidado tan fácilmente. No hubiera patrocinado una suscripción para una bandera para aquel cuerpo que tantas veces difamó y combatió.

Cuanta farsa. Francamente señor Manent: O mentía antes, o miente ahora.

No sabemos si era comediante en los primeros tiempos o si lo es ahora. Aunque creemos que jamás ha tenido sinceridad en las ideas; que su afán sólo ha sido el poder medrar y encumbrarse.

muerte. El verse imposibilitado de luchar con ventaja y ganar terrenos fácilmente les pone fuera de juicio y con su desespero intentan el jugárselo todo, demostrando una vez más lo que es el fascismo y lo que es la guerra.

OTRA VEZ LA HARINA ADULTERADA

El Laboratorio Municipal de Valencia ha descubierto que desde 1935 en casi todos los países de Europa, y en España desde 1934, es usual la edición a la harina panificable de substancias químicas de carácter oxidante.

Esta vez ha sido para presentar la harina como la de fuerza, sufriendo así una merma considerable las harinas de mejor calidad de Navarra, Aragón y Castilla. Ello aumenta la crisis triguera española, demostrando al mismo tiempo lo poco escrupulosos que son los comerciantes.

EL VERDADERO ANTIGUERRERISMO

Desde París dan la noticia de que se confirma que en el buque italiano «Corona Férrea», que navegaba de Roma-

SOBRE LA REORGANIZACIÓN Y AFIRMACIÓN

Manuel Haro Galvez

Actualmente, momentos de gran necesidad de propaganda reorganizadora y afirmativa, existe entre muchos militantes confusión y duda sobre estos tres imperativos: propaganda, reorganización y afirmación.

Esto fué observado por mí a raíz de una discusión surgida en una Asamblea, celebrada en el Sindicato al que pertenezco. Decían varios compañeros, que el punto sobre propaganda, aparecido en el orden del día de la circular del C. R., últimamente aparecida, debería ser discutido bajo dos aspectos: uno; propaganda, y otro; reorganización. O de no hacerse así, hacerlo como un solo punto que es, pero con varios apartados.

Esta opinión, apesar de ser un tanto razonada, no fué aceptada por la Asamblea. Y el punto sobre propaganda aparecido en la ya citada Circular del C. R. quedó acordado, según manifestaciones en nuestra Asamblea, como hay que ponerlo en práctica.

Es esto una cosa tan sencilla, tan fácil de saber, que todo el mundo, con poco que piense en ello, se solucionará de por sí y pondrá en claro en poco rato.

Propaganda, reorganización y afirmación son tres factores que se complementan entre sí y queda hecho uno solo, porque todo tiende a una sola cosa, a un solo fin, que es al fortalecimiento de nuestra organización, al engrandecimiento de la única fuerza viva con que cuenta el proletariado español para conquistar sus derechos, para reivindicarse totalmente.

Propaganda de reorganización. Propaganda de afirmación. Y todo va en sí dentro de la propaganda. Nuestra pro-

Si fuera posible amontonar en un punto del Globo los cráneos de todas las víctimas de la guerra, el Mont-Blach dejaría de ser una de las montañas más altas.-J. Boliur.

¡Bravo por estos marineros! Esto son verdaderas sanciones. Esto es obra pacifista. Será mil veces más efectiva una actitud como esta por parte de los trabajadores, que todos los discursos pronunciados y por pronunciar en Ginebra. Los que se dicen pacifistas que lo demuestren. Pruebas son amores...

paganda toda, nuestras manifestaciones todas; todo debe tender, a mi modo de ver y al de todos los componentes de la C. N. T. y de la F. A. I. a convencer a todo el que no lo esté de la mentira política, del mito de la religión, de la explotación inicua de la burguesía, del crimen que significa para los desheredados la propiedad de la tierra, de todo esto que es motivo y objeto de nuestro malestar, de nuestra miseria, de nuestra hambre.

A esto debe tender toda nuestra propaganda para que sea fructífera y nos reporte lo que todos apetecemos y perseguimos.

Herrera 6-1-36.

Ateneo Racionalista

Mahón

Este Ateneo convoca a sus asociados a la Junta General ordinaria que celebrará el martes próximo, día 21 del presente a las 9 de la noche.

Se encarece la asistencia de todos los afiliados.

LA JUNTA

El hombre no tiene que agradecer a nadie su existencia, y el fin de su vida está en sí mismo, y consiste en procurar su bien particular, así como el de la especie.

BUCHNOR

De Administración

Giros recibidos

	Pesetas
Manresa (Barcelona). Santias	6'05
Tortosa (Tarragona). R. Roviola.	8'80
Alcoriza (Teruel). S. Vicente	2'75
S. Fernando (Cádiz). C. Periñán.	7'00
Tardienta (Huesca). C. Paules,	8'00
pagado Junio	13'00
Játiva (Valencia). F. Navarro	8'80
Anpostá (Tarragona). J. Bagarri.	12'00
Villa-Carlos. P. Urbina.	4'50
Mahón. Juventud Republicana,	2'00
pagado Diciembre último	10'00
Barcelona. L. Cabrerizo, en sellos	5'00
José Espluzas	5'00

Donativos a favor de "Fructidor"

	Pesetas
Mahón. F. Cardona	5'00

EL ADMINISTRADOR

Fructidor

FRUCTIDOR

PRECIOS DE PAQUETES Y SUSCRIPCIONES

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMÉRICA		EXTRANJERO	
Paquete de 25 ejemplares Trimestre	2'75 2'00	Paquete de 20 ejemplares Trimestre	3'00 3'50

Paqueteros a once céntimos ejemplar.

No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado.

PUNTUALIZANDO

POLITICA Y HOMBRES

M. R. VAZQUEZ

Está en boga en estos momentos de desconcierto, alegar, por parte de algunos inconscientes, que si la política es mala, será porque los hombres son malos. Sin embargo, si eleváramos hombres buenos a las cumbres del gobierno, la política, tendría por obligación que ser buena. Eso dicen, quienes tratan de engañar incautos, o quienes no se han percatado del exacto alcance de sus palabras. Por nuestra parte, hemos demostrado con argumentos en infinidad de ocasiones, la feblez del aserto. Pero a fuer de machacones, ya que otros insisten, nosotros haremos lo propio.

Ni buenos ni malos.

Nacemos, crecemos, y al compás del desarrollo vamos aprendiendo y adquiriendo por lo menos, tres cuartas partes de cuanto nos rodea. Ello demuestra, que casi nada somos al venir a esta vida, siendo el medio ambiente quien nos presiona, inculcándonos sus defectos y virtudes. Nuestras neuronas nos impelen hacia los hechos que con antelación influenciaron en nuestro ser, al penetrar en la capacidad sensitiva. Así es fácil observar, por ejemplo, que de las familias militaristas, surgen vástagos disciplinados y mentes autoritarias. De la « nobleza », pollos pretenciosos, enorgullecidos de su « sangre azul ». De los guardias civiles, « beneméritos » chicos, y así sucesivamente a través de todas las capas sociales. Las excepciones que rompen esta regla, son producto, o bien de casos patológicos o a consecuencia de haber llegado al individuo conocimiento de la existencia de otras posiciones, a las cuales es impulsado por estar más en consonancia con sus disposiciones personales.

La Sociedad es mala.

Rotundamente mala; por su estructuración, por su desigualdad, por su injusticia, por su despotismo. No puede ser bueno legalizar la opulencia en unos y la miseria en otros; el autoritarismo y la sumisión, que al ser impuesta es violenta; la justicia, realizada por los hombres, que como a tales son imperfectos y por ende incapaces de juzgar los actos del prójimo.

Sin embargo, ¿podemos decir que los hombres que componen esta Sociedad son malos? De ninguna manera. Hemos afirmado que no son ni buenos ni malos al nacer. Es pues, la estructuración. Y es el atavismo que nos rodea quien nos adapta a la mala estructuración. Si esta fuese buena, los hombres se comportarían bien, respetando al semejante.

La política también es mala.

Por la misma regla, la política es mala, al ser un producto de la mala estructuración. Y los políticos, al serlo, son malos; se convierten en tales, aunque anteriormente no lo fueran.

La política es el medio de gobernar. Gobernar es mandar, y mandar imposición. Todas las imposiciones son malas, porque anulan el libre albedrío y la iniciativa individual.

La política es el arte de engañar. Engañar es malo. Y engañar es necesario para captar votos y triunfar en la contienda electoral. Por algo es un torneo, en el que vence quien más ha prometido y quien más ha desacreditado al adversario.

La política no tiene entrañas, por partir del principio; « votos son triunfos », y los votos hay que lograrlos a toda costa. Sea como sea. Con trampas, con mentiras, con engaños, con ventas y compras, con trapisondas y chanchullos. El objetivo es adquirirlos, sin parar mientes en los medios. Y si algún remilgoso en procedimientos, siente escrúpulos, se le ataja con esta sentencia: « Si vences, nadie te preguntará como. Sólo te aplaudirán. Si eres derrotado, te llamarán tonto ».

Tenemos pues razón al combatir a los políticos, no como hombres, sino por lo que son y representan de malo. De igual forma que no combatimos al hombre uniformado, sino al uniforme. El gendarme, puede ser bueno antes de vestir el uniforme. Pero no puede serlo entonces, porque tiene que encarcelar, pegar y matar. Y encarcelar, pegar y matar, es malo. Como es malo el carcelero que custodia a quien tal vez es menos malo y tiene menos defectos que él. La libertad, esencia de la vida, es anulada por ese carcelero. Y el Juez y el Fiscal que juzgan a los demás según su criterio o conveniencia, sin analizar ni saber si es o no acertado su fallo.

Por estas y otras causas que no precisa enumerar, combatimos siempre los anarquistas a las instituciones, no a los hombres.

Política es incapacidad

Nada. Absolutamente nada de lo que requiere fundamental solución, puede solucionarlo la política. Esas soluciones requieren un cambio de estructuración, de costumbres. Y la política tiende a mantener esa estructuración, esas costumbres, por ser consubstanciales con aquélla, haciendo imposible su desglose.

Cuando se nos habla de buenos políticos, no tenemos más remedio que reírnos, aunque con dolor al pensar haya quienes creen tal inexactitud.

Supongamos por un momento la existencia de esos buenos políticos. ¿Qué harían en el Poder? Se encontrarían con que eran piezas de un engranaje de una máquina. La máquina es la estructura de la Sociedad. Y para ser buenos tendrían que solucionar los problemas que afectan al pueblo, lo cual requiere el destrozamiento de la máquina. Y nadie se destroza a sí mismo.

Además, las inquietudes sólo las sienten quienes las viven, las pasan ¿cómo van a sentir las quienes se apartan del lugar en que existen esas inquietudes: lugar de trabajo?

La política es mala. Los políticos no pueden ser buenos. Todo lo más, habrá políticos más o menos malos. Pero malos al fin. Y esto es suficiente para apostrofarles su conducta y renegar de la farsa política.

Asturias, la mártir

Ahora que parece hemos entrado en un período de algo más de libertad y aunque esa libertad sea condicionada por las leyes, hay que aprovecharla para poner las cosas un poco claras. Es necesario que el pueblo sepa y que le hablen de los hechos ocurridos en Asturias durante la represión originada por la justa insurrección de aquellos trabajadores, que supieron estar a la altura de aquellas circunstancias.

Un sin fin de brutalidades refinadas, cometidas por los representantes del orden, de ese orden defendido por medio de las balas al servicio de los máximos estranguladores de libertades, como son Lerroux, Gil Robles y tantos otros, se cometieron allí. Se mató a mujeres indefensas, niños y ancianos que no habían cometido delito alguno y se detenía a hombres que una vez encerrados en calabozos, se les obligaba a que dijeran lo que no sabían, atormentándoles y si no decían lo que convenía a los gobernantes de aquel entonces, caían acribillados a balazos.

La prensa fascista y reaccionaria, en aquellos tiempos de completa mordaza para los periódicos de tendencia avanzada, se cuidó muy bien de cargar a los revolucionarios todo lo ocurrido en cuanto a crímenes se refiere, pidiendo la referida prensa, a grandes voces, que la represión fuera más cruenta y que arrasara todo lo que significase ideas, todo lo que no comulgase con el jesuítico criterio de aquel parlamento eminentemente medieval.

Por decoro, y por todo aquello que hace diferenciar al hombre de los animales, no se puede consentir, no debe permitirse, que desastres como los que ocurrieron en octubre, queden enterrados en la sombra del olvido.

En Asturias son muchas las familias que han quedado sin el padre, el hermano o el hijo, caídos, por haber salido en defensa de nobles ideales, bajo el plomo puesto al servicio de los privilegios.

En la memoria de los trabajadores debe estar siempre el recuerdo de aquellos mineros. Asturias pasará a la historia como ejemplo que un día, los explotados, como un solo hombre, imitarán, porque las ideas que en su haber cuentan con mártires como éstos, no pueden morir.

EL TRABAJO, BASE DE LA FUTURA SOCIEDAD

Juan Guardia

Organizada esta sociedad bajo el signo de la fuerza, los que recojen lo producido por las energías de los demás, de los muchos que han de trabajar para que sobre sus espaldas se acumulen innumerables fortunas, de estas fortunas las cuales son poseedores los que se valen de la miseria dueña de los que han de ir a trabajar en condiciones impuestas, y que éstas estriban en la mala condición y organización del trabajo que no responde al bien general.

Convenientemente, caprichosamente, el producto del trabajo valorado en metálico, trabajo este realizado por seres que nada han de sacar por él y que, tal como está organizado, es una fuente que acaba chorreando en las cajas de caudales de los grandes industriales y capitalistas.

Hoy está considerado el trabajo como algo despreciable. No está en relación con las necesidades de todos sin distinción, y considerando de más mérito inutilidades que para la humanidad son un verdadero foco de enfermedades.

Se trabaja en gran escala y este trabajo no responde a nada que tenga parecido a las necesidades imperiosas de cada individuo, obligados a satisfacerlas sin demora de tiempo si no quieren perecer, y que precisamente estriba en eso, en la forma que viene haciéndose

en esta sociedad en que sus orientadores no tienen ninguna clase de miramiento, sino que su único afán consiste en acumular, no mirando para nada el bienestar del trabajador convertido en atómata y ejecutor de los deseos del capitalista.

Así como la vida de hoy tal como está organizada, el trabajo que debiera ser puesto en primer plano, por su valor, su necesidad y que sin él no habría forma alguna de desenvolvimiento, en la futura sociedad será, y así debe ser, lo que moverá la humanidad entera, porque todos, considerados iguales, tendrán a su disposición sus frutos, que consumirán a medida de las necesidades impuestas por la naturaleza, que no mira clases ni castas y que todos tenemos derecho a disfrutar lo que ella nos da.

El trabajo, ayudado de los adelantos mecánicos que de día en día van perfeccionándose constantemente, no cabe duda, en una sociedad en que se habrá hecho desaparecer los privilegios y centralismos, tendrá que ser admitido como primer factor en la vida en común, y no podrá ser cosa desagradable, como lo es hoy en la forma con que se hace.

Para que la sociedad, hacia la cual marchamos directamente, para que sus cimientos queden sentados en tierra firme y que desaparezca el recuerdo de esta que estamos condenados a sufrir, ha de fundamentarse en el trabajo, porque sin éste caeríamos en permanente desorden. Habrá que darle un verdadero significado en la formación y estructuración de la nueva humanidad.